

Los profesores se movilizarán hoy para visibilizar la violencia en las escuelas

El Colegio de Profesores convocó a una jornada de manifestación simbólica. Sí hay clases normales.

Jesús Fariás Silva
cronica@lidersonantoniao.cl

Hoy, docentes de San Antonio se sumarán a la convocatoria nacional impulsada por el Colegio de Profesores, que busca visibilizar las diversas formas de violencia que enfrentan los integrantes de las comunidades escolares. La movilización no contempla suspensión de clases ni paralización, sino que consiste en actividades simbólicas y pedagógicas dentro de las escuelas, centradas en el respeto y la convivencia.

Pamela Urtubia, presidenta comunal del Colegio de Profesores, explicó que el llamado responde a hechos recientes de agresión hacia docentes en distintas zonas del país, como el caso de la profesora Elena Cano Ramírez, agredida por un estudiante mientras realizaba clases en el liceo Bicentenario de Excelencia de Trehuaco, en la región del Nuble, o el suicidio de la profesora Khaterine Yoma, en Antofagasta, tras sufrir acoso laboral. "No son hechos aislados. Son si-

tuaciones que se viven día a día. Volvemos a visibilizar esta problemática, que todos los años estamos contando y nada se hace", señaló.

En San Antonio, se espera que las 23 escuelas municipales participen en la jornada, junto con algunos colegios particulares subvencionados. "A las doce del día vamos a hacer actividades junto a los estudiantes para reflexionar sobre la violencia escolar. Algunas escuelas saldrán al frontis con carteles, afiches, pisadas. Queremos que se entienda que las escuelas deben ser espacios seguros para todos", comentó en conversación con Diario El Líder.

NORMALIDAD

La dirigente subrayó que las actividades no afectarán la jornada escolar. "No significa que los niños tengan que faltar. Todo lo contrario, tienen que ir, porque las actividades son con ellos. En general será algo breve, de media hora, dependiendo de lo que decida cada comunidad".

Uno de los puntos que



SE HARÁN ACTIVIDADES CON LOS NIÑOS A PARTIR DEL MEDIODÍA.

preocupa al gremio es la implementación de la ley de inclusión, la cual, según Urtubia, no consideró la mirada de los docentes. "Se tomaron en cuenta todos los actores, menos los profesores y profesoras. Hoy tenemos niños con necesidades educativas que muchas veces no pueden ser abordadas como corres-

ponde por falta de apoyo o herramientas".

Citó el caso ocurrido en la escuela de Trehuaco, donde un niño con trastorno del espectro autista se desreguló emocionalmente y reaccionó con violencia. "Esto no es un caso aislado. Y no se trata de excluir, sino de modificar la ley para que funcione con

una mirada más integral", advirtió.

En cuanto a la situación local, señaló que marzo ha transcurrido sin incidentes graves. "Han ocurrido cosas que se esperan en esta etapa de adaptación, pero todo ha sido manejable. Vamos marchando tranquilos, aunque sabemos que esto puede cambiar", indi-

có.

Urtubia sostuvo que la violencia escolar es un fenómeno que venía manifestándose antes de la pandemia, pero que se intensificó tras el confinamiento. "Los niños estuvieron dos años sin socializar. Les cuesta entender ciertas conductas y muchos no han reforzado hábitos en casa. Ahí también hay un tema importante: el rol de las familias. No puede ser que los colegios carguen con toda la responsabilidad de educar en valores".

La mesa tripartita conformada por el Colegio de Profesores, el IST y representantes de la Dirección Municipal de Educación se retomará durante las próximas semanas. "Estamos en etapa de reorganización. Ya tenemos en carpeta reuniones con IST y con los directores comunales de la provincia para avanzar en propuestas", detalló.

Finalmente, llamó a mirar este problema como una responsabilidad compartida. "Un niño que agrede es un niño que vive en un ambiente violento. Nosotros preparamos a los estudiantes para la vida laboral, pero los padres tienen que formarlos como personas de bien. La inclusión y la no violencia son tarea de todos", afirmó. 